

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El alto comisario de Marruecos, general Bargaño dice que es de ahora la necesidad la ocupación de Alhucemas. La rebelión kabilista, que parecía casi dominada, tiene nuevos brotes, y de uno de ellos nos ha dado cuenta el telégrafo. Por fortuna, nuestras tropas lograron un brillante triunfo, y esto desalentará al enemigo, no permitiéndole que se refuerce sus filas.

Debido a la duda a estos nuevos brotes, el general Bargaño comienza a no mostrarse tan entusiasta de la acción política como lo era a raíz de su nombramiento, y ahora ya habla de que es preciso una intensa acción militar para que resulte eficaz cualquier labor política.

Se ha firmado por fin el Tratado con Inglaterra. Comprende este Tratado los tres extremos importantes que por el momento pedía la región. Durará tres años, entrarán las frutas sin derechos y se tendrá limitación.

Seguramente que esto no salvará los intereses de Levante; pero en relación con este punto del Tratado era la aspiración práctica de nuestra agricultura. El mercado inglés, siempre muy importante, es hoy, por circunstancias especiales, casi el único para las frutas levantinas, y en este punto se ha obtenido una satisfacción a las aspiraciones regionales.

Las últimas dilaciones, aunque al fin no han sido perjudiciales para los proteccionistas asturianos. Allí iban trabajando mucho y bien y han obtenido un gran éxito.

Dentro de poco estará en el telar el Tratado con Bélgica, también importante para los intereses de esta región levantina. Lo ocurrido ahora debe servir de enseñanza para la acción a emprender en lo futuro.

No han cesado, parece, al contrario, que se intensifican y concretan en actitud poco benévola para el gobierno los comentarios que el hecho de apartar de sus puestos en el mando civil y político de Barcelona a los señores Martínez Añido y Arlegui, ha provocado. Indudablemente, el asunto no ha acompañado al señor Sánchez Guerra, y si este para míentres es que son las voces y gongos de hoy las mismas que le desastaron cuando siendo ministro de la Gobernación hubo de seguir el camino ante los sucesos sangrientos ocurridos en Bilbao y en el propio Madrid, de seguro advertirá que se ha dejado llevar demasiado irreflexivamente... De desear es que, en estas derivaciones que se están iniciando, obre con mayor equidad... Hay quien le atribuye la intención de hacer públicos los términos de ciertas conferencias y actuaciones...; y aunque esperamos que ello no añada ni un adarme de valor a los argumentos en justificación de su resolución airada, siempre tacharemos el procedimiento de impropio de todo gobernante, casi ilícito diríamos...

Ni encontramos defendible al noble el hecho de que se deje circular la versión de que la discrepancia surgió entre el gobierno y el señor Martínez Añido fuera por la supuesta e infamante aplicación de la llamada «ley de fuga». Esto necesita un esclarecimiento inmediato. Contribuir a que se confun-

da es el juicio de la opinión pública una reproducción, más o menos rigurosa, con el empleo de un procedimiento que a los particulares lleva ante los jueces y puede llevar a la hora, es un rasgo suicida, que si ahora puede contribuir a caldar una situación difícil, deja abierto, en la historia, un debate de horrores, que nos quedará, sin ser cobrado, mucho tiempo, desgraciadamente...

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de Madrid, don Juan Solé y señora.

—Regresó de Toledo y Madrid el joven don Mariano Rosique.

Notas varias

En atto. B. L. M. nos comunica el nuevo coronel del regimiento Cartagena, don Victoriano de la Peña Cusi, haber tomado posesión del mando de dicho Cuerpo, en cuyo cargo se nos ofrece oficial y particularmente.

Reiteramos nuestra consideración más distinguida a tan bizarro militar y le deseamos feliz acierto en el desempeño de su nuevo destino.

Club de Regatas

Ayer domingo se celebró en este Real Club la primera de las «Matajes» anunciadas durante la temporada de invierno.

A pesar de lo despacioso de la mañana, la concurrencia fue muy numerosa y distinguida, viéndose allí a las señoras y señoritas de Vives, Guitart, Escamez, Braquehais, Soler, Oreste, Martínez Doménech, Molero, Díez Clemente, León, Raíz de Bone, Romero Rato, González Toledo, Fortela, Cobla, Aguiló, Carmona, Galvacho, Hernández, Castillo y Ferrer.

Se pasó la mañana muy agradablemente, pues además de hacerse música en el salón, se formaron tripulaciones de bellísimas señoritas que embarcaron en las canoas y balandros, dando varios paseos por nuestra hermosa bahía, hasta que la lluvia obligó a volver a tierra con harto sentimiento de todas.

Enfermos

Se encuentra muy mejorada de su dolencia, la bella y simpática señorita Expectación García Quintero.

La celebramos.

Letras de Juto

Esta madrugada ha fallecido, víctima de rapidísima enfermedad, la bondadosa señora que en vida fué, doña Josefa Ibáñez Roca, viuda de don Juan Miguel Cervantes.

El entierro verificado esta tarde a las cuatro y media, ha constituido una imponente manifestación de duelo, prueba de las numerosas amistades con que contaba la finada en esta ciudad.

A su afligidísima familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—Nuestro amigo don Eduardo Lozano pasa por el acerbo dolor de haber perdido a su pequeña hija Manolita, que víctima de una dolencia implacable subió al Cielo anoche.

No existen frases de consuelo para mitigar la pena que sufren en estos momentos los afligidos padres; solo Dios podrá darles la resignación que han menester para sobrellevarla.

Reciban el testimonio de nuestro pésame por desgracia tan irreparable.

En 3ª plana originales de interés.

EL SEÑOR

Don Antonio Sintas Valero

FALLECIÓ AYER A LOS 55 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Antonia Alarcón Alarcón; hijos don Antonio, doña Encarnación, don Andrés, doña Antonia, don Alberto, doña Adelaida y doña Rosa; hermanos don Francisco (ausente) y don Luis; madre política doña Antonia Alarcón Navarro; hijo político don Joaquín Fuertes García (Abogado); nietos; sobrinos; hermanos políticos y demás familia,

participan a sus numerosas amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomiendan su alma a Dios Nuestro Señor.

CARTAGENA 6 DE NOVIEMBRE DE 1922

Don Antonio Sintas

La muerte acaba de arrebatarnos de este mundo a otro amigo fraternal y querido, a don Antonio Sintas Valero. Al oger la pluma para dedicar a tan memoria estas líneas trazadas con el puño todavía inseguro por la emoción que la triste noticia nos ha producido, quisieramos poder elogiar, como merecía el llorado amigo, sus grandes cualidades, su honradez acrisolada, su hombría de bien, su inspiración poética y su cariño noble y fervoroso a Cartagena.

Modesto y humilde no alcanzó por ello el puesto a que tenía derecho, entre los que cultivaban la poesía, pero su inspiración siempre lozana y fecunda le dio resonantes triunfos en los varios certámenes literarios celebrados en esta ciudad, en Valencia y Torreveija, revelándose en todas sus composiciones como poeta tierno y delicado, y debiendo hacer constar para que resulte más que triunfo, que jamás audió a la recomendación o a la intriga para que sus trabajos fueran premiados. El autor de estas líneas figuró como Secretario en varios certámenes literarios organizados en esta localidad y fué el primer sorprendido al abrir una pluma luego de adjudicados los premios y encontrarse el nombre del finado amigo, que nunca quiso valerse de la amistad para inclinar a su favor el fallo del Jurado. Entre sus poesías premiadas hay una, que es un bellísimo canto a la mujer cartagenera y en la que puso todo su amor a esta tierra querida, donde formó un hogar venturoso que la muerte viene a destrozar para siempre; dicha poesía que se ha reproducido en distintas ocasiones en diarios y semanarios de la provincia le dió justo resaca y mereció los aplausos de poetas tan eminentes como el difunto Teodoro Llorente y nuestro inolvidable Vicente Medias.

Hombre de generosos sentimientos, siempre estaba dispuesto a cooperar en toda obra benéfica y sus versos eran

los primeros que se leían en jornadas teatrales y en cuantos actos se organizaban con un fin caritativo. Por esto, sin duda, profesó gran afecto a la Asociación de la Cruz Roja, a la que auxilió en diferentes veces con su estro poético, escribiendo bellas composiciones que merecieron general aplauso y colaborando en revistas y folletos de dicha benemérita institución, cuya hermosa bandera, blanca y roja, extendió ayer su cruz protectora sobre la casa que encerraba el inanimado cuerpo del querido amigo.

Era don Antonio Sintas un caballero intachable y un cristiano modelo, que siempre tuvo para nuestra idolatrada Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad, sus más dulces estrofas y sus más sentidas plegarias. Recientemente y con motivo de la marcha a Marruecos de un hijo suyo, le dedicó una poesía tan inspirada y conmovedora como todas las suyas y que fué publicada en estas columnas, en las que desde hace algunos años venía colaborando.

Como Inspector Regional de la Compañía de Seguros «La Victoria de Berlín», era don Antonio Sintas, un modelo de funcionario, distinguiéndose por su actividad, por su competencia y por su entusiasmo en el negocio, debiéndose a su celo y diligencia la importancia adquirida por dicha Compañía en esta Región, que es hoy una de las que tienen más cartera y gozan de mayor prestigio.

La muerte de este cariñoso amigo ha sido sentida en toda Cartagena, pues no tenía enemigos y en todas partes era apreciado y querido, demostrándose ello bien patéticamente en el acto de su entierro verificado ayer tarde a las cinco y que nunca con más propiedad, puede decirse que constituyó una manifestación de duelo.

Descanse en paz el malogrado amigo, y Dios Nuestro Señor conceda a su afligida esposa, a sus amantes hijos y demás familia, la resignación que necesitan en estos momentos en que lloran una pérdida tan irreparable y sírvales de consuelo el saber que el finado solo deja entre nosotros afectos y simpáticas que se trocarán ahora en lágrimas y oraciones por su alma.

Erme.

Teatro Principal

«Agripito se divierte» es un vaudeville al estilo de las obras de bête-garde con sus situaciones felices, el descomulgamiento de unos personajes secundarios, el equívoco continuo y así se desarrolla la trama, dando origen a las situaciones cómicas de la obra que producen la hilaridad en el público.

En este de que nos ocupamos, que obtuvo un éxito franco, sobresale el tercer acto de estructura fina y de gracia.

No hemos de omitir el manifestar que la glorificación y la loca fortuna del conquistador apócrifo hace un gran escollo para la moral, por lo que la obra en este terreno es censurable.

La ejecución excelente; Alpuente como siempre, sembrado de gracia, y Novajas muy bien.

Como homenaje de cariño a la Compañía Alpuente que tan excelente labor realiza en este coliseo, la Empresa del mismo obsequió a todos los artistas con un suculento almuerzo al que galantemente fuimos invitados los representantes de la prensa local, los que gustosísimos nos adherimos al acto de afecto y cariño a que son bien acreedores los artistas todos que integran la Compañía.

Españolito menú, rico moka, champagne, licores, habanos; nada faltó y al final el actor señor Novajas, excelente poeta, leyó el siguiente

SONETO

Vibrante aún el eco prolongado de las inmerecidas ovaciones con que premiaron nuestras actuaciones los respetables miembros del Senado.

nuestra empresa nos ha «Conglomerado» en ágepe de enormes proporciones. Yo saludo a los nobles anfitriónes al calor del «Comido» y del «Sopado».

Juan Moreno, Martínez y Linares, por vuestras gentilezas singulares los reyes os preclamo entre los buenos

vidvid tranquilos, sin ningún ashelo que aun cuando entre vos'ros haya un duelo dice el refrán que habiendo pan, es menos.